

# ELECO DE GERONA.

## DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripcion: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella, 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por línea, á los suscritores y 1 real á los que no lo sean. Los suscritores por trimestre tienen derecho á la insercion de un anuncio de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lúnes, y los siguientes á días festivos. La Redaccion y Administracion se halla establecida en la libreria española, Cort-Real número 1. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y libreria de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 41. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

GERONA 2 DE MAYO.

### BREVES CONSIDERACIONES

#### ACERCA DE LA RELIGION.

Ancho campo se presenta á la vista del autor de estas líneas, hermoso horizonte lleno de sublimidad y de grandeza, al volar por un momento á las ideales esferas del infinito, para contemplar desde ellas lejos del mundanal bullicio y de las groseras aspiraciones de la vida la gran matrona cuyo soberano aliento calma las tempestades del horrascoso Océano de la vida y en cuyo regazo descansa despues de sus trabajos el hombre que no conoce la vida sino por la aterradora desgracia.

Religion... *lazo sublime que úne á la criatura con el Criador*, divino conjunto de sagrados dogmas, soberano culto de amor y obediencia que desde el valle de lágrimas donde habita envia el hombre á su Dios como muestra de respeto; plegaria eterna que puebla el inmenso espacio, que murmura la naturaleza entera y cuyos ecos recojen los ángeles en su divina morada; permíteme que un momento en alas de la inspiracion, y dejando á un lado las verdades de la filosofía, enaltezca tu poder y bendiga tu inmenso poderío, porque donde basta la contemplacion del alma; donde basta el sentimiento, no se ne-

cesita otra fuerza que la de tan poderosas palancas.

Nace el hombre; y apenas abre los ojos á la luz de la razon, contempla un mundo lleno de astros que giran por su inmensa bóveda, vé el azul crespon que corona la tierra y del cual se adornan sus ojos al primer reflejo de la luz, vé una naturaleza, cuyos fenómenos no penetra su limitada inteligencia, y en el instante se apodera de su ser la idea de esa mano invisible de cuya voluntad pende la existencia de lo existente, de ese incomprendible arcano cuyo pensamiento ni aun puede definir en su pequenez.

Y entónces el hombre, despues de luchar un momento, se postra de hinojos, porque aunque no comprende, adora, aunque no define, siente.

Siempre con su inteligencia en guerra y siempre oyendo una voz secreta cuando avanza orgullosa en brazos de su flaqueza que dice: «atrás, que tu finita razon debe arrojarse y creer á ciegas los incomprendibles arcanos de la inteligencia del Sér incomprendible, infinita en el grado de no admitir comparacion; eterna, como sus principios inescrutables.»

La idea de la religion es á los pueblos; lo que la idea de la luz á la de calórico. Buscar un pueblo sin Dios y por lo tanto sin religion, es lo mismo que buscar un mar sin agua y un cuerpo sin espacio.

Si dirigimos nuestra vista y con-

sideramos por un instante la existencia de los pasados pueblos, veremos escritas en las páginas de su historia estas dos palabras *Dios, Religion*; bien se hallen representados en los fenómenos de la naturaleza, ó forjados por la loca fantasía del vicioso desvarío de los hombres que llegaron á constituir del placer otros tantos dioses para regalo de una vida puramente material y agena á los santos y elevados placeres del espíritu.

Es la nada, el vacío puebla los espacios y de este arcano brota la luz, los mares, la tierra, el cielo, los ástros, las aves; *el hombre*. Y este sér recibe en su seno un alma, chispa del espíritu de su Creador..... y le adora...

Pasa tiempos; y sus hijos tambien le adornan y los hijos de sus hijos. Pero llega un momento que los goces materiales anulan los nobles del espíritu y los hombres son idólatras, pero adoran. Y arrepintiéndose y volviendo á caer pasan años y llega un tiempo en que la decretada caída de un pueblo grande hace brotar al sepultarse en el manto de sus efímeras glorias, un enemigo que huyendo del espíritu guerrero para conquistar, esgrime solo el arma poderosa de la palabra y cunde por el mundo ligero como el huracán, el grito de la aparicion del Cristianismo, cuya brillante luz iluminó la frente del génio é

hizo brotar á la tierra mártires cuya sangre fecundó el triunfo de la verdad y de la justicia, representada en la figura de Jesucristo cuya salvadora doctrina es todavía la vida de las almas que viven llenos de fé, de amor y de caridad, patrimonio exclusivo de los que haciendo abstracción de las cosas terrestres consagran su vida al servicio de la humanidad.

La Religion del Hijo de Dios, única verdadera, es la que abriga en su seno manantial de felicidades y de vida.

Con la sencillez del sublime, encierra en sus sagradas páginas los mas grandes y sábios preceptos, con la oscuridad de la fé, encierra sagrados misterios que sus hijos adoran y creen. Al recorrer despacio las sublimes páginas del Evangelio el hombre de mas sabiduría se sobrecoje lleno de admiración porque no de otro modo se bebe en las sagradas fuentes de la palabra divina.

¡Oh! La Religion de Jesus es entre todas la más hermosa, la más agradable. Es madre que necesita ser conocida para que su recuerdo sea eterno, es ángel de paz y ventura bajo cuyas alas crece el pobre y el rico, el rey y el villano, el siervo y el señor. Ella ha sabido hermanar todo lo grande, todo lo bello, todo lo sublime.

¿Y qué es la religion en nuestros dias? ¡Ay! Si es verdad que está unida y no levanta su cabeza sino entre el fragor de sus persecuciones y escarnios, cuanto mas escupida esté, más limpia aparecerá ante los ojos de la realidad.

El autor de este artículo se ha hecho mas de una vez la siguiente pregunta. ¿Es posible que tenga salvación la presente Sociedad? ¡Ah! Los hombres, han lanzado de su seno la religion como cosa inútil y ese es el origen de su fatal decaimiento. Mientras esta no sea el faro de las grandes ideas, mientras no sea el hogar doméstico el campo hermoso donde renazca y dé sazonados frutos tan

fructifera planta el mundo marcha hácia su hundimiento.

Religion, órden, libertad, el dia que esas tres palabras lleguen á equilibrarse en la balanza de los destinos del mundo lucirá un nuevo sol y aparecerá un grandioso horizonte de paz y de ventura. ¡Dichosa humanidad entónces! Quién te contemplará sobre tu magnifico pedestal, quién tuviera la dicha de cobijarse bajo tu manto. Pero ¡ay de mí! que pasarán años y años y la mano del tiempo borrará del gran libro de los vivos, reinos, imperios y ciudades y sepultará en el olvido, en el no sér, mil y mil generaciones.

¡Hermoso dia! Hasia tí vagará errante la humanidad sin llegar á realizar sus grandes destinos y sublimes ideas. ¡Hermoso dia! Como halagas mi frente ávida de ver realizados los sublimes preceptos que nacieron en el Gólgota y se esparcieron por boca de doce pobres pescadores.

*J. José García Velloso.*

## SECCION DE NOTICIAS

### LOCALES.

Por Real Decreto de 24 de abril próximo pasado, se han concedido los honores de Cefe de Administración á D. Ramon Serrano y Coello, digno Administrador de Hacienda de esta provincia.

Dejariamos de ser tan justos é imparciales como deseamos serlo, si no consignáramos que la merecida honra que el Gobierno de S. M. acaba de dispensar al Sr. Serrano, es á todas luces justísima en razon á que con ella se premia debidamente la aplicacion, asiduidad y especiales servicios que en la carrera de Hacienda presta y ha prestado el Sr. Serrano. Por nuestra parte le damos la mas cordial y sincera enhorabuena.

Se ha empezado á repartir la sopa á las clases pobres y sabemos que en

el dia de antes de ayer, se repartieron novecientas raciones.

En la noche de ayer fué obsequiado nuestro digno y apreciable señor Gobernador civil con una serenata, asi como tambien el Sr. Administrador de Hacienda.

La terrible y persistente sequia aumentada con el calor que empieza á dejarse sentir agosta completamente nuestros campos y por consiguiente hace que la miseria que aflige á las clases pobres, se aumenta de dia en dia. Gracias á la caridad que en casi todas las poblaciones se ejerce por los pudientes y gracias á nuestras celosissimas autoridades y corporaciones populares, se neutralizan los efectos de la miseria, proporcionando jornales á los trabajadores y acudiendo á los imposibilitados para el trabajo, con limosnas en dinero y en especie.

Tenemos entendido que nuestro caritativo y querido Prelado, ha aumentado la limosna que hasta ahora venia verificando, y durante las circunstancias, en la cantidad de mil reales mensuales. Rasgos como este se comentan por sí mismos y demuestran los sentimientos de generoso desprendimiento del dignísimo Obispo de esta Diócesis.

## SECCION DE NOTICIAS.

El señor marqués de Novaliches se halla completamente restablecido de su última indisposicion.

El nuevo ministro de Fomento continuará el proyecto de su antecesor de dar impulso á las obras públicas para que no falte ocupacion á los braceros. A este efecto en el negociado respectivo se prosigue con la mayor actividad el despacho de todos los expedientes relativos á carreteras

y obras públicas á fin de que no se demore en nada su prosecucion.

Se ha dado orden á las empresas de ferro-carriles para que se permita la libre circulacion á las comisiones de estado mayor del ejército encargadas de los estudios topográficos.

El «Español» ha recibido el siguiente despacho telegráfico:

«Loja 28.—En este momento que son las nueve y cuarto de la noche, entra el cadáver de nuestro queridísimo general. Un gentio inmenso, ó mas bien, la poblacion entera con las lágrimas en los ojos y el luto en el corazon, ha salido á recibir los restos mortales de su ilustre protector. Las autoridades, las corporaciones, las hermandades con hachas y multitud de personas convidadas al efecto, acompañan al cortejo fúnebre. En la iglesia mayor está todo convenientemente preparado para recibirlo. Las campanas de todas las iglesias aumentan con sus clamores la triste solemnidad de esta ceremonia. Mañana, despues de las exequias y del entierro dirigiré á Vds. un nuevo telégrama, y por último, les daré extensos pormenores por el correo.»

## Gacetilla.

—¿Cual es el pan mas bajo?

—El pan-talon.

—¿Y la zarza mas infiel?

—La zarza-mora.

—¿Y la K mas canina?

—La K-chucha.

—¿Y la cara mas presumida?

—La cara-vana.

—¿Y la Q mas delgada?

—La Q-caña.

—¿Cual es el sol mas barato?

—El sol-dado.

—¿Y el agua que menos vale?

—El agua-cero.

—¿Y la O mas botánica?

—La O-pera.

—¿Y la pez mas afilada?

—La pez-uña.

—¿Y el filo mas convincente?

—El filo-lógico.

—Y el palo mas húmedo?

—El palo-mar.

—¿Y la A mas marítima?

—La A-barca.

—¿Y la P mas afortunada?

—La P-lotera.

—¿Y la A mas blanda?

—La A-miga.

*Un perro literato.* Dias atrás hablábamos en uno de nuestros párrafos, de los gatos, ahora vamos á echar un rato á perros.

Segun dice un periódico francés, hay un sugeto en Paris, que tiene un perro tan inteligente en literatura, por decirlo asi, que sabe ir diariamente á uno de los kioscos del barrio de las Tullerías, á comprar el periódico *La Union*, entregando al expendedor la moneda, que lleva envuelta en un papelito.

Pero aun hay mas.

El dueño del perro contaba esta gracia á cierto amigo, y como éste le dijese que pudieran engañar al perro, contestó:

—Es que no se dejará engañar.

—Figurate que le dieran otro periódico.

—No lo tomaria.

—Hagamos la prueba.

En efecto, el amigo se acercó al kiosco, y convino con el expendedor de periódicos en que diese á escoger al perro entre *La Union* y *El Siglo*.

Entonces el amo del perro dijo á este:

—¡Astrakan, el periódico!

El perro recibe la moneda que le daba su dueño, y salió á todo correr en direccion al kiosco.

Entonces el vendedor le presentó los dos periódicos doblados, pero Astrakan los miró atentamente, como si quisiera leer los títulos, y una vez que se cercioró de cual fuese el acostumbrado, apartó el otro desdeñosa-

mente con el hocico, y tomando el legítimo le llevó á su dueño, con asombro del amigo.

Despues de esta inteligencia literaria canina, aun hemos de ver periódicos redactados por perros.

¡Santiago! ¡gaznápiro!

—¡Señor!

—¿Qué demonios has hecho con mi levita? Parece que la has empapado con aceite

—Y parece la verdad.

—¿Conque en aceite? ¡bárbaro!

—Si, señor; como estaba tan rai-da que no tenia pelo, le he dado con aceite de bellotas.

## TESORERIA DE HACIENDA

PÚBLICA DE GERONA.

Por disposicion del Sr. Gobernador civil de la provincia, se pagarán sus pensiones, indistintamente, á las clases pasivas que las cobran de la Tesoreria de mi cargo, desde el dia de hoy hasta el nueve inclusive, exceptuando el tres por ser festivo.

Gerona 1.º de Mayo de 1868.—  
El Tesorero. Ramon de Ortega.

*Servicio de la plaza del 2 de Mayo de 1868*

Gefe de dia Sr. Comandante de la comision permanente D. José Monroy parada y demás servicios Saboya.—  
El Brigadier Gobernador, Cabanna.

## Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA S. Atanasio ob. y doctor.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia de Capuchinas Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde

# ANUNCIOS.

## Biblioteca Universal.

Publicacion diaria destinada a reproducir las obras mas notables del ingenio humano.

Precio de suscripcion en toda España llevado á domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre.

Cada número de este periódico contendrá integra una de las obras mas notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada La Mogigata.

Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes: *Mari Hernandez, El Fausto, La Gallega, El Rey se divierte, La Verdad Sospechosa, Historia de Napoleon, Santa Elena Confidencias de Lamartine, D. Juan de Byron, El Paraiso perdido de Milton, drama de Victor Hugo etc etc.*

Las personas que quieran recibir junto la coleccion de un mes pueden obtenerla encuadernada por el mismo precio de suscripcion advirtiéndolo así.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort Real número 1.

## JABON PERFECCIONADO.

SISTEMA INGLÉS.

Este jabon superior á las demás clases conocidas en España, se vende al por mayor en la calle de la Industria, frente la fundicion, á los precios siguientes:

— Marca A á 40 rs. arroba.

— Id. B á 39 rs. arroba.

— Id. C á 33 rs. arroba.

La cantidad menor que se vende es un cuarto de arroba (cuarteró.)

## ESCUELA PRACTICA

PARA SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO Y JUZGADOS DE PAZ.

Curso de un mes. Calle del hospital, número 8, piso 2.º en Barcelona.

48

BIBLIOTECA MUNICIPAL

de

## LA CONSULTA MUNICIPAL Y PROVINCIAL.

Baratura Extraordinaria. — Seis tomos cada año.

Esta publicacion se hará repartiendo un manual cada dos meses, en la forma siguiente.

El 20 de Febrero. Manual de caminos vecinales y carreteras provinciales.

El 30 de Abril. Manual de pósitos.

El 30 de Junio. Manual de quintas.

El 31 de Agosto. Manual de organizacion y atribuciones de Ayuntamientos.

El 31 de Octubre. Manual de derechos políticos.

El 31 de Diciembre. Manual de intereses materiales de los pueblos.

El precio de suscripcion es el de 120 reales anuales pagados por semestres adelantados. Se admiten suscripciones en la Libreria Española cort-real n.º 1.

DICCIONARIO

## DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA.

Compilacion ilustrada de la novisima legislacion de España en todos los ramos de la Administracion publica.

Segunda edicion.

POR D. MARCELO MARTINEZ ALCUBILA.

Esta obra constará de 12 tomos de 450 á 500 paginas cada uno en 4.º prolongado á dos columnas. El precio de suscripcion en todo España, tomandola antes del 20 de Enero corriente, á 46 rs. cada tomo.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort-Real n.º 1.

## Una ganga.

En el bazar del Carril, cuyo almacén se halla ricamente surtido en novedades de lenerias ya extranjeras ya del pais, se confeccionan para caballeros con todo esmero y perfeccion toda clase de prendas y que sin alteracion alguna en las hechuras y en la clase pueden sin igual rivalizar á cualquier otro establecimiento de igual clase, *atendidos los precios módicos.*

|                                                        |         |
|--------------------------------------------------------|---------|
| Trages de lanilla con americana, inglesina ó marinera. | 160 rs. |
| Id. id. chaqué.                                        | 200     |
| Id. id. sobretodo.                                     | 200     |

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Corominas, bajada del correo núm. 11.—1868.